
10 月 16 日至 17 日 ，
“大地欢歌” 安徽省第三届
群星奖音乐决赛在六安市

文化馆红剧场举行。 此次大
赛是我省庆祝建党 100 周
年系列群众文化活动的重

要组成部分 。 来自全省 16
个地市的 38 个音乐节目参
与角逐。

安徽省群星奖是我省

群众文艺领域政府最高奖，
分为音乐、 舞蹈、 戏剧、曲
艺 、美术等门类 ，每三年评
选一次。

图为音乐决赛现场。
本报通讯员 岳阳阳 摄

近日，合肥海关所属六安海关对一批竹木草制品进行出口检验。 竹木草制品是
皖西大别山革命老区的传统优势产业，产品远销 60多个国家和地区。因受新冠肺炎
疫情影响，该类产品出口受到严重冲击。 六安海关主动对接企业，优化监管流程，加
快验放速度，为企业降低通关成本。据了解，今年以来六安海关共监管辖区出口竹木
草制品 2100批次、货值 4.43 亿元，同比分别增长 30.52%和 65.9%。

本报通讯员 王京 摄

视点
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全面轮训从业人员 引导创办专业机构

铜陵实施“青苗计划”壮大社会工作人才队伍
本报讯 （记者 刘洋 通讯员 吴嫣）

铜陵市今年组织实施“青苗计划”，对社
会工作领域的各类从业人员进行全面轮
训，推进社会工作者职业水平能力评价，
引导具有专业资质的社会工作人士领办
或合作创办专业社工机构， 壮大社会工
作人才队伍。截至目前，铜陵市社会工作
人才总量超 2500 人， 已有社会工作师
806 人，其中高级社会工作师 2 人。

铜陵市民政部门联合组织部门采取
调学方式， 对社会工作领域的各类从业
人员进行全面轮训；实施“社会工作专业
人才学历进修计划”，鼓励社会工作从业

人员进行社会工作专业学历教育； 建设
了 3 家社会工作人才培训基地和 6 家社
会工作服务实训基地， 搭建社会工作者
继续教育、技能成长和经验交流平台。同
时， 大力推进社会工作者职业水平能力
评价工作，选拔优秀人才。 76 人新获助
理社会工作师、社会工作师证书；组织动
员了 391 人报名参加全国社会工作者职
业水平考试， 举办社会工作人才培训班
为报考人员提供免费考前培训。 该市社
工协会还设立“学习标兵”奖励基金。

该市采取自主成立、外部引进、内部
转化等方式， 引导具有专业资质的社会

工作人士领办或合作创办专业社工机
构，今年该市新设立社工机构 3 家，服务
领域向儿童、青少年、社会调查评估等方
面进一步拓展。 全市还整合民政系统资
金、慈善公益捐赠等经费 614 万元，引导
社工人才在社会实践活动项目中创新创
造、茁壮成长。

铜陵市大力推进乡镇（办）社会工作
服务站建设，打造面向乡村、服务基层的
社工队伍。今年，铜陵市在该市郊区开展
乡镇（办）社会工作服务站建设试点，该
区 8 个乡镇（办）实现社会工作服务站全
覆盖，开发驻站社工人才岗位 21 个。 根

据铜陵市乡镇（办）社会工作服务站建设
的实施方案，“十四五” 时期将实现全市
乡镇（办）社会工作服务站全覆盖，新增
一线社工人才岗位 100 个。

·编后·
具有专业技能的社工是推动基层社

会治理创新重要一环。 当前，社会工作人
才建设与社会工作快速发展和巨大需求

还不相适应。 铜陵市在通过培训、选拔壮
大专业化队伍的同时，搭建学习、创业平
台， 为社工人才提供施展本领的舞台，调
动了优秀人才投入社会工作的积极性。

莫让“应试体育”带偏体育教育
韩小乔

近日， 国家体育总局下
发 《关于做好课外体育培训
行业服务监管工作的通知》，
要求坚决抵制“应试体育”思
维，纠正体育培训机构围绕“应试体育”
开展的广告宣传行为。

体育测试的目的是促进学生加强锻

炼、提高身体素质，但因其与中考挂钩，
让一些校外体育培训机构从中看到了

商机，拿“应试体育”作为卖点进行“焦虑
营销”，搞起新一轮“内卷”。 校外体育培
训看似增加了学生的体育训练时间，但
只是围绕考试项目进行突击训练，变成
学生新的负担，这与终身运动 、全民健
身目标背道而驰。

体育教育被校外培训机构看成了一

种商机、当成了一门生意，这种体育培训
“应试化”的苗头不可不防，必须以法律
制度和监管措施对体育培训的资质、内

容、广告等进行规范，坚决纠
正虚假宣传、“焦虑营销”等
行为， 让校外体育培训健康
有序发展。

以考试促运动并非长远之计。 在“双
减”背景下，决不能让体育培训“应试化”，
抢体育教育的风头。体育教育应在释放天
性与提高成绩、 提升素质与减轻负担、单
一成绩与多元评价之间找到平衡，而不能
变成新的应试教育。 当体育考试不再“一
考定终生”， 校外体育培训机构就难以通
过贩卖“焦虑”招揽生意。 当学校能为学生
提供高质量、差异化的体育教育，学生及
其家长对校外体育培训的需求就会大大

降低。 这就要求既要改革体育评价，把考
核细化到平时基础锻炼中，又要安排足够
课时、上好每一堂体育课，培养青少年的
运动自觉和习惯，如此才能真正摈弃“应
试体育”思维，以体育教育助力学生成长。

宿州淮北建立跨界河流联合河长制

本报讯（记者 何雪峰 通讯员 孙绍

钦） 记者 10 月 15 日从宿州市水利局获
悉，日前，宿州市、淮北市联合签发《关于
建立宿州市淮北市跨界河流联合河长
制的通知》《关于建立宿州市淮北市跨界
河流联合河长制互查工作方案的通知》，
全面建立覆盖市、 县、 乡三级联合河长
制，构建跨行政区域的河长制互查制度，
以推进河流上下游、左右岸协同治理。

宿州市、淮北市强化共商、共享、共
治、共管举措，构建责任明确、协调有序、
监管严格、保护有力的联防联控工作机
制， 全面提升跨界河流水生态环境。 建
立联防联控机制，通过设立联合河长、召
开联席会议、组织联合巡查、建立信息共

享交流平台等方式，统筹推进河湖管护
目标。 开展联防联控行动， 通过联合巡
查、保洁、治理、执法、监测等方式，推进
跨界河流“四乱”问题清理整治常态化、
规范化。 统筹协调河流管护目标、 协调
河湖管护措施，以跨界河流整体为单元，
协调推动跨界河流生态保护。 落实河长
制互查机制，由两市河长办抽调人员组
成市级指导组，各县区河长办分管负责
同志及业务骨干组成县级互查组，对相
邻县区跨界河流河长制落实情况开展
互查活动。

近期， 两市将持续开展各类河长制
联防联控行动，共同推动跨界河流河长
制工作落到实处。

黄律侯同志逝世
本报讯 中共党员、退休干部、马

鞍山市人大常委会原主任黄律侯同
志，因病于 2021 年 10 月 18 日逝世，
享年 91 岁。

黄律侯同志，1930 年 3 月出生，
江苏常州人，1950 年 4 月参加工作，
1952 年 12 月加入中国共产党。 历任

鞍山钢铁公司科员、科长，包头钢铁
公司科长，马钢公司科长、一轧钢厂
总支书记， 马鞍山市委宣传部副部
长、 沪皖开发公司筹备处副主任，马
鞍山市委副书记、 市人大常委会主
任。 1995 年 7 月退休。

黄律侯同志遗体定于 2021 年 10
月 20 日上午 8：30 在马鞍山市殡仪
馆火化。

引凤还巢 小童装成就大产业
■ 本报记者 洪放

近日， 记者来到位于望江经济开发
区的意达童装城， 一排排厂房内遍布各
类童装生产及加工企业。 走进童装城内
的望江县童杰制衣有限公司， 工作人员
正加紧打包，准备发货。

企业负责人汪余清曾常年在浙江湖
州市吴兴区织里镇从事童装产业，2016
年，首批入驻童装城。

“老家有成熟的产业工人和低廉的
房租成本，随着这两年的发展，配套很齐
全，发展很顺利。 ”汪余清说，目前公司订
单七成以上都是通过线上销售， 年销售

额达到 5000 万元以上。
意达童装城是望江县最大的童装

产业集聚区， 共入驻各类童装生产、加
工企业 352 户。 和汪余清一样，童装城
的大部分经营者都是从被誉为“中国童
装之都”的浙江省湖州市吴兴区织里镇
返乡创业。

望江县在外从事纺织服装产业工人
10 万余人， 其中在织里镇务工创业人员
近 6 万人， 登记注册的中小微童装企业
1300 多家， 分别占全镇流动人口和童装
企业数的 24%、15.5%。 近年来，该县瞄准
湖州市吴兴区织里镇童装产业转移升级
契机，建立两地合作推进童装产业发展领

导小组，签订望江县—吴兴区两地合作推
进童装产业发展框架协议， 在童装城招
商、童装业主回乡创业等方面加强交流对
接、优化配套服务，推动童装产业转移承
接工作。 目前，该县从吴兴区回乡创业企
业数占童装城入驻企业的 76%以上。

“这几年，我们围绕童装加工的上下
游配套做了很多招商工作， 产业配套基
本完备。 现在各家童装成衣企业‘足’不
出园区， 就可完成从原料供应到后续包
装等‘一条龙’生产工序。 ”望江经济开发
区经发局副局长金伟林告诉记者， 童装
城企业大多依赖网络销售， 目前园区内
已引进“三通一达”、中国邮政等 10 多家

物流、快递企业。
在中国邮政望江童装城寄递事业

部， 混合收寄系统正在自动分拣从园区
发到全国各地的快递包裹。 据望江邮政
寄递事业部副总经理徐胜介绍， 目前望
江邮政年寄出包裹量达到 2300 万件，其
中超九成的包裹出自童装城。

“去年， 童装城网络销售额达 20 亿
元，带动就业人数 5000 余人，已形成了
一定的发展规模。 目前， 该园区周边交
通、就医、教育等配套服务已相继完善，
将为‘筑巢引凤’增添更多吸引力。 ”金伟
林表示， 童装产业基地二期项目正在筹
备当中，项目将集中于招大引强，着力增
强产业带动力，提升产业发展水平。
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六安举办婚纱制作技能比赛
本报讯 （记者 袁野） 日前，2021

年六安市婚纱制作技能大赛暨长三
角地区邀请赛在裕安区丁集婚纱特
色小镇举行，来自六安市及长三角地
区的 30 个企业团队参加了比赛。

本次比赛活动旨在加强六安与长
三角地区婚纱产业的交流与合作，发
展壮大六安婚纱产业， 推动婚纱制作
行业技术创新和高质量发展。 比赛分
为婚纱制作技能赛和婚纱展示赛两种
形式， 婚纱制作技能赛分为个人技能
赛和团体技能赛两个部分。 在婚纱制

作技能赛上 ，30 个参赛团队 90 名参
赛选手分别参加缝纫、排花、手工 3 个
比赛项目的角逐。在婚纱展示赛中，15
家参赛企业分别提供一套礼服或者婚
纱，在模特走秀展示中，各自展示出作
品的设计思路、剪裁技艺、整体搭配、
舞台效果等要素。

据了解， 婚纱产业是丁集镇的主
导产业，全镇共有婚纱上下游企业 600
余家，其中成规模的企业有近百家，从
业人员 1.5 万余人， 年产值已经达到
24亿元。

淮北体育盛会“三会合一”节俭办赛
本报讯（记者 丁贤飞）10 月 16 日，

淮北市第十一届运动会暨第五届职工
运动会、 第四届残运会在该市体育中心
开幕。 48 个代表团 7000 多位运动员、教
练员参赛。

由淮北市政府主办，该市文旅体局、
总工会、教育局、残疾人联合会承办的本
次运动会，采取市运会、职运会、残运会
“三会合一”模式，既体现了节俭办赛理
念，又满足了群众广泛参与的需求。

淮北市第十一届运动会暨第五届职
工运动会分青少部和职工部两大类，共
设 20个比赛大项，其中青少年部和职工
部各 16 项； 淮北市第四届残运会共设
10 个残奥项目和 4 个特奥项目。

据介绍， 本届运动会组委会将力争
把本届运动会办成节俭、绿色、共享、安
全、精彩的体育盛会，进一步弘扬中华体
育精神，展现广大群众凝心聚力、团结奋
进的良好精神风貌。

荨10月 18 日，合肥市蜀山区“建功‘十四五’，奋进新时代”住宅装饰装修产
业工人技能大赛在该区西园街道举行，50 名参赛选手两两组队进行水管定制
焊接比赛。 本报记者 程兆 摄

蚌埠启动青年“双创”大赛
本报讯 （记者 孙言梅）10月 18 日，

由蚌埠市人社局和共青团蚌埠市委联合
主办的第九届青年创新创业大赛启动。

本届大赛聚焦蚌埠新材料产业发
展 ，特设“双基”（硅基、生物基 ）专项赛
道，采取主体赛和“双基”专项赛“1+1”模
式，组织多维培训，强化政策对接，围绕
创业人才培育、创业项目转化和创业团
队成长 3 个方面提供全方位服务。 大赛
自 9 月开通报名通道以来，已吸引合肥、
芜湖、马鞍山、沈阳等全国各地的 218 个

创业项目参赛。
近年来， 蚌埠市积极引导青年在创

新发展中先行先试，聚力整合多方资源，
打造帮扶青年创新创业的全流程闭环。
自 2013 年开始，该市连续多年开展青年
创新创业大赛， 共吸引项目 1900 个，培
训青年 8000 余人次，直接辐射创业青年
6 万余人， 线上线下覆盖超 50 万青年。
目前，该市建成“双创”孵化平台 45 家，
孵化面积达 53 万平方米 ， 入驻企业
1300 多家、创客团队 370 个。

专家提醒：眼科检查至少每两年一次

据新华社电（记者 田晓航）北京协
和医院眼科医生提示，呵护眼健康，定期
进行视功能检查十分必要， 应至少每两
年进行一次眼科检查。

据北京协和医院眼科专家介绍，视
力受损指长期存在的视远物或近物的模
糊，可分为盲、中重度、轻度、近视力受损
四种类型。 目前，全球约有 11.06 亿人存
在视力受损， 且这一数字正在持续快速

增长。
专家表示，90%的视力问题是可防

可治的 ，世界爱眼日提倡通过 “4P”法
则 ，来预防视力下降 ，保护 、保持及优
化视力。 “4P”法则是指，预防视力下降
（Prevent）、保护视力 （Protect）、维持视
力 （Preserve）、 优先考虑眼健康问题
（Prioritize）。

具体而言，健康的生活方式包括戒

烟戒酒 ，适当锻炼 ，控制血糖 、血压 、血
脂水平等，可以预防很多眼部疾病。 健
康均衡的膳食对于维持体重 、 控制肥
胖、预防疾病十分重要。摄入维生素 A、
维生素 C、维生素 E、Ω-3 脂肪酸、叶黄
素 、锌等可以营养角膜 、视网膜 ，延缓
白内障 、 年龄相关性黄斑病变等疾病
的进展。

人们还可以通过佩戴护目镜、 及时

清洗眼部妆容、 减少使用电子设备的时
间来保护眼睛； 应定期进行系统的眼部
检查，将详细的病史、家族史告知医生，
并检查视力、眼压，必要时散瞳，以进行
眼健康评估， 从而早期发现一些隐匿的
眼科疾病，避免视力下降。

专家提示，如果患有眼部疾病，应遵
照眼科医生要求，定期进行随访。如有以
下情况应每年进行眼科检查：年龄在 40
岁及以上；存在青光眼家族史；患有高血
压或糖尿病； 长期吸烟史； 存在高度近
视；如果出现闪光感、突发视力下降、眼
红、眼痛、虹视（看到光周围有彩色圆圈）
等症状，应立即就诊。其他人应至少每两
年进行一次眼科检查。

·民生资讯·

决赛群星奖


